

# PlantaDoce.

Público

## Monitorización y nuevos modelos de diagnóstico: Cataluña se vuelca en compra pública de innovación

La Generalitat de Catalunya ha impulsado un nuevo programa para mejorar la calidad y la eficiencia de los servicios de salud que cuenta con un presupuesto de 30 millones de euros.

Albert Cadanet  
1 jul 2019 - 04:58



La Generalitat de Catalunya busca la optimización de sus recursos en salud. Para ello, el Gobierno autonómico ha anunciado una inversión de 30 millones de euros en 18 proyectos basados en los modelos de compra pública de innovación. La aplicación de nuevas técnicas de monitorización y el desarrollo de modelos de diagnóstico alternativos son algunas de las líneas maestras dentro de esta iniciativa.

Uno de los proyectos ganadores más destacados se realizará en el conjunto de los centros del Institut Català de la Salut (ICS). **Bajo el nombre de *Strack*, este organismo implementará un nuevo modelo de atención a los pacientes de ictus basado en el uso de tecnologías de la información y la comunicación (TIC) para facilitar su seguimiento**

1 / 3

<https://www.plantadoce.com/publico/monitorizacion-y-nuevos-modelos-de-diagnostico-cataluna-se-vuelca-en-compra-publica-de-innovacion>

El presente contenido es propiedad exclusiva de PLANTADOCE EDICIONES, SLU, sociedad editora de PlantaDoce (www.plantadoce.com), que se acoge, para todos sus contenidos, y siempre que no exista indicación expresa de lo contrario, a la licencia Creative Commons Reconocimiento. La información copiada o distribuida deberá indicar, mediante cita explícita y enlace a la URL original, que procede de este sitio.

# PlantaDoce.

. Según la Generalitat de Catalunya, este método “evitará visitas innecesarias, la repetición de pruebas y facilitará la toma de decisiones de los profesionales”.

El Institut Català de la Salut, de hecho, es la institución que albergará más proyectos de compra pública de innovación (cinco los desarrollará de forma individual y otros tres mediante acuerdos de colaboración). **Uno de los más llamativos recibe el nombre de Crític-ContAs y pretende implementar el concepto de “UCI extendida”.** Se trata de un sistema que pone en colaboración a todo el equipo médico de un centro mediante equipos tecnológicos para detectar de forma precoz distintas patologías y hacer un seguimiento más detallado de los pacientes antes de que ingresen en la unidad de cuidados intensivos.

## **El Institut Català de la Salut se encargará de coordinar cinco proyectos en solitario y otro más en colaboración con el Parc Taulí**

Otro de los centros relevantes dentro de este programa es la Corporación Sanitaria Parc Taulí de Sabadell (Barcelona), con tres proyectos bajo su responsabilidad. Además del desarrollo de nuevos procesos para monitorizar a los pacientes, **el hospital desarrollará un sistema para mejorar el sistema de suministro y almacenaje de leche materna y artificial en el complejo.** “La ejecución de este proyecto mejorará la seguridad en la alimentación de los más pequeños y reducirá los gastos derivados de la pérdida del producto”, señalan desde la Generalitat de Catalunya.

**La mejora en el bienestar de los productos es el denominador común de todos los proyectos,** y uno de ellos se centra en la remodelación de la propia infraestructura sanitaria. Según datos expuestos por el Ejecutivo autonómico, entre un 20% y un 40% de los pacientes ingresados en residencias están sometidos a algún sistema de sujeción mecánica, un porcentaje que en países como Dinamarca o Japón es inferior al 5%.

“Para evitar sujeciones mecánicas y químicas, el Parc Sanitari Sant Joan de Déu (espacio que se ha adjudicado el proyecto) propone una serie de cambios basados en la adaptación y el uso de espacios asistenciales”, comenta el Ejecutivo autonómico. En este sentido, la iniciativa propone un cambio radical en las herramientas utilizadas actualmente (camas, sillas, butacas) y la aplicación de una plataforma TIC para centralizar su funcionamiento.

---

# PlantaDoce.

---

## **El Sant Joan de Déu cambiará sus equipamientos asistenciales para reducir la cantidad de sistemas que utilizan sujeciones mecánicas**

Además de estos planes, el Parc Sanitari Sant Joan de Déu se hará responsable de otro proyecto centrado en la creación e implementación de una plataforma digital para la detección, comunicación e intervención de aquellos pacientes que padecen trastornos psicóticos.

El resto de acuerdos se desarrollarán en **el Hospital Clínic de Barcelona, la fundación de gestión sanitaria del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau, la Fundació Puigverd y la Fundació Salut Empordà**. Tal y como ha remarcado Pere Aragonès, vicepresidente de la Generalitat de Catalunya y consejero de Economía y Hacienda, estos proyectos “no sólo quieren mejorar los productos, sino que también quieren ser un agente dinamizador de la economía del país y de provocar la innovación en base a la demanda”.